

Stellungnahme von 25 "Parents for Future"- Ortsgruppen und "Grandparents for Future Germany" zu Aktionen der Klimaschutzgruppe „Letzte Generation“

„Die Klimakrise ist das eigentliche Problem, nicht die Form der Proteste!“

Stellungnahme von 25 „Parents for Future“- Ortsgruppen aus Bamberg, Berlin, Bonn, Bornheim/Swisttal/Weilerswist, Darmstadt, Göppingen, Gütersloh, Hamburg, Heilbronn, Kempten, Köln, Leipzig, Leverkusen, Lindau, Lippstadt, Paderborn, Reutlingen, Rheda-Wiedenbrück, Soest, Tübingen, Ravensburg, Wedemark, Witten, Wuppertal, Hohenlohe4Future und den "Grandparents for Future Germany" zu den Aktionen der Klimaschutzgruppe „Letzte Generation“

Aktuell gibt es bundesweit große Aufregung und Diskussionen über die Aktionen zivilen Ungehorsams von Klimaaktivist:innen. Wir, als Ortsgruppen der Parents for Future (P4F) und der Grandparents for Future Germany appellieren an alle Politiker:innen, Medien und Bürger:innen, das eigentliche Thema hinter der Kritik an den Protestformen nicht zu verschweigen, sondern die uns alle direkt bedrohende Klimakrise als Grund dieses Protests anzuerkennen und für das nötige Umdenken und Umlenken zu sorgen.

In den Medien und öffentlichen Äußerungen von Politiker:innen werden Aktionen der Klimaschutzgruppe „Letzte Generation“ meist scharf verurteilt und die Justiz zu einem harten Durchgreifen aufgefordert. Wie hart die Justiz bereits durchgreift, zeigte sich in den letzten Tagen in München, als internationale Wissenschaftler:innen der Gruppe "Scientist Rebellion" für mehrere Tage vorsorglich in Gewahrsam genommen wurden und in einem zweiten Verfahren dann auch Aktivist:innen der Gruppe „Letzte Generation“ (für bis zu 30 Tage).

Die (durchaus mehrheitsfähigen) Forderungen der Klimaschutzgruppe „Letzte Generation“ – Fortführung des 9 Euro-Tickets und Tempo 100 auf Autobahnen – und der Grund ihrer Proteste – unzureichender Klimaschutz – werden von der Öffentlichkeit dagegen kaum behandelt und diskutiert. Dabei hat der Expertenrat der Bundesregierung gerade wieder unzweideutig festgestellt, dass Deutschland seine Klimaziele mit den aktuell geplanten Maßnahmen krachend verfehlen wird.

„Hören wir doch bitte auf, mit nach vorn geschobener, ach so praktischer Aufregerei und Diskussionen über die Härte der Justiz! Über die Mittel des Protests und das mögliche Strafmaß sollte doch wirklich nicht mehr geredet werden als über das eigentliche Thema: die Klimakrise und das Artensterben!“ fordert **Astrid Costard von P4F Bornheim/Swisttal/Weilerswist**.

„Wenn Gruppen wie die "Letzte Generation" Hilfe suchend und verzweifelt besseren Klimaschutz fordern, kann das Nicht-Hinhören, die Vorverurteilung oder das Wegsperrern nicht die Lösung sein. Es lässt sich streiten über die Form der aktuellen Aktionen, ja. Aber viel mehr sollten wir über unser Wirtschaftssystem reden, über unser Festhalten daran statt umzusteuern, über unsere Angst vor Veränderung, über die gemeinsame Kraft von uns allen, über die Liebe zu unseren Kindern und Enkelkindern und über die Natur, die allein uns leben lässt und die WIR zerstören. Reden sollten wir über das wirklich Wichtige. Jetzt!“ meint **Dr. Hildegard Bur am Orde-Opitz (P4F Soest)**.

Im Übrigen unterstützen wir das [Statement von Fridays for Future](#) zum Thema.

Declaration by 25 local "Parents for Future" groups and "Grandparents for Future Germany" on actions of the climate protection group "Last Generation".

"The climate crisis is the real problem, not the form of the protests!"

Declaration by 25 local "Parents for Future" groups from Bamberg, Berlin, Bonn, Bornheim/Swisttal/Weilerswist, Darmstadt, Göppingen, Gütersloh, Hamburg, Heilbronn, Kempten, Cologne, Leipzig, Leverkusen, Lindau, Lippstadt, Paderborn, Reutlingen, Rheda-Wiedenbrück, Soest, Tübingen, Ravensburg, Wedemark, Witten, Wuppertal, Hohenlohe4Future **and the "Grandparents for Future Germany" on the actions of the climate protection group "Last Generation".**

Currently there is a lot of irritation and discussion about the civil disobedience actions of climate activists all over Germany. We, as local groups of Parents for Future (P4F) and Grandparents for Future Germany, appeal to all politicians, media and citizens not to conceal the real issue behind the criticism of the forms of protest, but to recognise the climate crisis, which directly threatens us all, as the reason for this protest. We urge you to start the necessary rethinking and reorientation process.

In the media and in public statements by politicians, the actions of the climate protection group "Last Generation" are usually strongly condemned and the legal authorities are called upon to crack down hard. How hard the justice system is already cracking down was shown in the last days in Munich, when international scientists of the group "Scientist Rebellion" were taken into custody for several days as a precautionary measure. In a second procedure the same was done to activists of the group "Last Generation" (for up to 30 days).

The demands of the climate protection group "Last Generation": continuation of the 9 Euro ticket and 100 km/h speed limit on motorways, and the reason for their protests: insufficient climate protection, are hardly dealt with and discussed by the public. Yet the German government's Council of Experts has just unequivocally stated that Germany will miss its climate targets with the currently planned measures.

"We must stop, please, this convenient irritation and the discussions about the severity of justice. They are only an excuse for not talking about the real problem: the climate crisis and the mass extinction of the species!" **demands Astrid Costard of P4F Bornheim/Swisttal/Weilerswist.**

"When groups like the "Last Generation" seek help and desperately demand better climate protection, not listening, prejudging or locking them away cannot be the solution. We can argue about the form of the current actions, yes. But what we should rather talk about is our economic system, our clinging to it instead of changing it, our fear of change, the power we have when we work together, our love for our children and grandchildren and for nature. The natural world is the basis of our lives and WE are destroying it. This is the really important issue we should be talking about. Now!" **says Dr Hildegard Bur am Orde-Opitz (P4F Soest).**

We support the [Fridays for Future statement](#) on the topic.

Kontakt: Malte Kleinwort
Parents for Future Bonn
0151-17821352
bonn@parentsforfuture.de



Link zur Stellungnahme: <https://www.parentsforfuture.de/de/pm-stellungnahme-lq>